



**PRESSEMITTEILUNG NR. 668/2008**

**Datum: 20.11.2008**

**rhein  
kreis  
neuss**

**Gesundheitsminister Laumann zeichnete  
Senioren-Projekt des Rhein-Kreises Neuss aus:**

**Gesundheitspreis des Landes NRW  
für „Bis(s) ins hohe Alter“**

**Rhein-Kreis Neuss  
Der Landrat  
Presse- und  
Öffentlichkeitsarbeit  
Pressesprecher  
Harald Vieten (V.i.S.d.P.)  
Oberstraße 91  
41460 Neuss**

**Rhein-Kreis Neuss/Düsseldorf.** Im Düsseldorfer Landtagsgebäude hat Gesundheitsminister Karl-Josef Laumann im Rahmen der Landesinitiative „Gesundes Land NRW“ den Gesundheitspreis 2008 verliehen. Preisträger unter mehr als 100 an der Landesinitiative beteiligten Projekten ist auch der Rhein-Kreis Neuss, der mit seinem Projekt „Bis(s) ins hohe Alter“ den mit 3 000 Euro dotierten zweiten Platz belegte. Dr. Hans Ulrich Klose, stellvertretender Landrat des Rhein-Kreises Neuss, Kreisgesundheitsdezernent Karsten Manzkowsky und Kreissozialdezernent Stefan Stelten haben an der feierlichen Preisverleihung teilgenommen und freuten sich über die hervorragende Platzierung des Rhein-Kreises Neuss. Auch der Lions-Club Grevenbroich als Sponsor des Projekts war mit seinem Vorsitzenden Dr. Bernhard Höltmann vertreten.

Ziel des Senioren-Gesundheitsprojekts „Bis(s) ins Hohe Alter“ ist es, Mundhygiene und Zahngesundheit der Bewohner von Seniorenheimen durch systematische und regelmäßige Betreuung sowie durch Schulung des Pflegepersonals zu optimieren und damit die Lebensqualität der Betroffenen zu verbessern. Hintergrund ist der laut einer Münchner Studie dramatisch schlechte Mundpflegestatus vieler pflegebedürftiger Menschen. So haben sich im Rahmen der Gesundheitskonferenz des Rhein-Kreises Neuss Fachleute zusammengefunden, um dieses Problem wirkungsvoll anzugehen. Federführend war

Ansprechpartnerin:  
Sabine Gerner  
Tel.: 02131/928-1307  
Fax: 02131/928-1399

E-Mail:  
[presse@rhein-kreis-neuss.de](mailto:presse@rhein-kreis-neuss.de)

Internet:  
[www.rhein-kreis-neuss.de](http://www.rhein-kreis-neuss.de)

in enger Zusammenarbeit mit dem Kreisgesundheitsamt die Arbeitsgemeinschaft Grevenbroicher Zahnärzte mit ihrem Vorsitzenden Dr. Helmut Hauser. Das Projekt „Bis(s) ins hohe Alter“ wird von der Poliklinik für Zahnerhaltung der Universität Düsseldorf wissenschaftlich begleitet sowie vom Lions-Club Grevenbroich, der GABA GmbH aus Lörrach und anderen Förderern aus der Gesundheitsbranche unterstützt.

Der Gesundheitspreis für das Projekt „Bis(s) ins hohe Alter“ steht in einer Reihe mit anderen Auszeichnungen auf Bundes- und Landesebene, die bereits die Erfolge der vom Rhein-Kreis Neuss entwickelten modellhaften Gesundheitsprogramme bestätigen: der Deutsche Präventionspreis (2004) und die Konrad-Adenauer-Auszeichnung (2007) für das Projekt „prokita“, der 1. Gesundheitspreis des Landes NRW für das Projekt „Hüpfdötzchen – Springlebendige Kinder“ (2000) und der zweite Platz des Projektes „gewichtig!“ beim Bundeswettbewerb „Besser essen. Mehr bewegen“ (2006).

Mit freundlichen Grüßen  
Im Auftrag

Sabine Gerner  
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

**Bildtext:**

Dr. Hans Ulrich Klose, stellvertretender Landrat des Rhein-Kreises Neuss, Karl-Josef Laumann, Gesundheitsminister des Landes Nordrhein-Westfalen, Kreissozialdezernent Stefan Stelten, Kreisgesundheitsdezernent Karsten Mankowsky und Dr. Bernhard Höltmann, Vorsitzender des Lions-Club Grevenbroich, (v.l.) bei der Verleihung des Gesundheitspreises für das Projekt „Bis(s) ins hohe Alter“ im Düsseldorfer Landtagsgebäude.

Foto: Andreas Woitschützke

Abdruck frei!